

Como dicho periódico será editado en español, los componentes de este grupo desean la colaboración de los compañeros que a continuación se expresan:

Tomás Herreros, Eusebio Carbó, M. Costa-Iscar, Antonio Loredo, José Sánchez Rosa, José Chueca y Vicente García.

La misma colaboración solicitan del camarada francés Sebastián Faure, y Juan Grave.

Los originales deberán ser enviados a la mayor brevedad, con objeto de ir preparando la formación del periódico.

Este se repartirá gratis a cuantos compañeros y grupos lo pidan. Toda la correspondencia para este grupo dirijase a nombre de Constantino Represas, rua Convento da Encarnação, 19, 1.º, Lisboa (Portugal).

El Grupo de Propaganda Social. (Se ruega la reproducción en toda la prensa obrera).

Musa moderna

Harta ya, al fin, de alardes patrioterros trina la musa, de furor henchida: —¡Callad, chitón, solemnes embusteros, vuestra fe en vuestra patria es fe mentida: Turba sois de políticos logrerros ganosos de tenerla dividida a la gran patria humana, ¡el PLANETA!, donde la humanidad nace y vegeta!

¿Es que aún no sabéis que sois hermanos? ¡Brava fraternidad... la de Cain! ¡Con sangre humana os laváis las manos... por palmo más o menos de confin! ¡Heris, matáis y os llamáis humanos! ¡Demostráis condición sobrado ruin.¡ Basta de patrias ya; ancha es LA TIERRA! ¡Sea maldito quien promueva guerra!

EMILIO GANTE

El paro general de Reus

De la Comisión de huelga hemos recibido la siguiente circular:

Con el objeto de desvirtuar falsos rumores, propagados intencionadamente por cierta prensa, nosotros nos creemos con el deber de dar a la publicidad la presente nota oficiosa:

El sábado, día veintiocho, un compañero de los que forman la Comisión de huelga recibió una carta del señor Tarrats en la que manifestaba estar resuelto a firmar las bases y, por tanto, que pasara por su despacho una comisión.

El día siguiente, una Comisión de obreros y el señor Tarrats procedieron a ultimar las negociaciones, firmando seguidamente las bases.

Esto sucedió por la mañana, y por la noche el fabricante volvió a llamar a la mencionada Comisión y les dijo que aquello que había firmado por la mañana lo había repasado después y como no podía aceptarlo se veía obligado a deshacer lo firmado, rompiendo las bases. La Comisión obrera hizo lo mismo.

Mientras todo esto sucedía se estaba celebrando una reunión de Juntas en el Centro Obrero de la calle de Baiges, previamente autorizada por la autoridad. En el momento en que el compañero que presidía decretó el paro general en nombre de la Comisión de huelga y haciendo uso de un voto de confianza que las Juntas, en una reunión de las anteriores, concedieron a la Comisión, la policía que se encontraba dentro del local se dirigió a la mesa deteniéndola, suspendiendo la reunión que se celebraba; acto seguido la guardia civil invadió el local y desalojó de él a los obreros de una manera incalificable.

Es completamente falso que el presidente excitara a la rebelión, ya que sus palabras, que fueron pocas, demostraron evidentemente la corrección que en esta lucha ha demostrado la clase trabajadora.

Los detenidos fueron los compañeros Marimón, Pallejá, Balaña y Mestres, llevándolos inmediatamente a la cárcel; a la mañana siguiente se procedió a la detención de otros compañeros, entre los cuales se encontraban Sugañes, Cavallé, Verge y Mendoza, dos de ellos individuos de la Comisión de huelga.

Los detenidos fueron puestos en libertad entre el lunes y el martes, menos los que dejamos mencionados, excepto Marimón, pero el miércoles por la mañana lo fueron los restantes.

El decretamiento del paro general la Comisión de huelga lo creyó necesario dadas las circunstancias que se atravesaban, y más aun ante la ferquedad de la clase patronal, pues era de suma necesidad demostrar a dicha clase que los trabajadores aún tenían energías y virilidad.

El conflicto ha llegado a este extremo por culpa de los elementos del Centro Industrial y Mercantil, ya que en cuantas gestiones se han realizado, siempre han acudido poseídos del más inconcebible espíritu de intransigencia.

Hemos creído un deber ineludible el aclarar estos conceptos para que la opinión, y en particular la clase obrera, se formara un claro juicio de todo lo sucedido.

LA COMISION

Por noticias particulares sabemos que también ha sido preso el compañero Carbonell y otros.

FRAGMENTO

LA MATERNIDAD

...¿Por qué en la maternidad adoramos el sacrificio? ¿De dónde nos viene esta inhumana idea de la inmolación materna? De madre a hija, durante siglos se transmite la servidumbre. Es una cadena monstruosa. Todas, en cierto momento de la vida, tenemos la conciencia de lo que hizo en bien nuestro la que nos engendró, y con la conciencia el remordimiento de no haber

compensado adecuadamente el holocausto de la persona querida. Entonces vemos sobre nuestros hijos todo lo que no dimos a las madres, renegándonos nosotros mismas y ofreciendo un nuevo ejemplo de mortificación, de anulación. ¿Y si una vez siquiera la fatal cadena se rompiera y una madre no suprimiese en sí la mujer y un hijo aprendiese de su vida un ejemplo de dignidad? Entonces empezaría a comprenderse que el deber de los padres se inicia mucho antes del nacimiento de los hijos y que su responsabilidad está por delante, precisamente cuando más la vida egoísta surge imperiosa, seductora. Cuando la pareja humana tuviese la humilde certidumbre de poseer todos los elementos necesarios para la creación de un nuevo ser integro, fuerte, digno de vivir, desde aquel momento, si ha de haber un deudor, ¿no sería el hijo?

Por lo que somos, por la voluntad de transmitirles la vida más noble y más bella, deben sernos gratos los hijos, y no porque después de haberlos ciegamente hecho salir de la nada, renunciemos a nosotros mismos...

SIBILA ALERAMO

¿CLAUDICANTES? ¿CONFIDENTES?

Cuando en la eterna lucha que sostenemos entre el capital y el trabajo se ven las tendencias de ciertos individuos (en este pueblo como en todos, puesto que en todas partes adolecemos del mismo mal) que quieren vivir de un pasado oscuro e insubstantial, al escuchar de labios de hombres nobles y honrados que existía un ideal de amor y libertad por el cual la humanidad llegaría a constituir una sola familia sin opresos ni opresores; cuando escucharon de boca de esos compañeros, valientes y abnegados, que donde quiera que están hacen sentir su verbo rebelde y que son los eternos perseguidos, villipendiados y escarnecidos, que el día de la liberación del proletariado estaba cercano, en su crasa ignorancia o en su excesivo egoísmo creyeron que el derrumbamiento de las instituciones sociales presentes era cosa de una semana, y he aquí que al ver que ese día tan deseado se prolongaba; que el camino a recorrer era bastante escabroso, lleno de persecuciones sin cuento, de hambre y miseria; que al reconocerlos la burguesía como paladines del ideal ácrata desataría todo su odio sobre ellos; que se reconocieron débiles, lo cual no podemos precisar si fué debido a su poco conocimiento del ideal o a un marcado egoísmo propio, fueron, uno a uno, claudicando, llegando a constituir la falange de difamadores y confidentes que nos asedian por todas partes y que nos espían hasta en nuestros más pequeños movimientos.

Estos van de Sindicato en Sindicato tratando de desmoralizar a los hombres del ideal libertario, haciendo al mismo tiempo pactos comunes con la burguesía para triturar a la clase trabajadora, a la cual siempre han querido demostrar que defendían, como ocurrió no ha mucho con la huelga de sañeros.

Estos son los tipos que desde tiempo inmemorial vienen diciendo que publicarán artículos y manifiestos para demostrar al pueblo quiénes son sus verdaderos enemigos, teniendo al propio tiempo el cinismo de aparentar ante el vulgo que están ofendidos porque notan el vacío y el desprecio de los hombres amantes de la razón y de la justicia.

Estos son los que, al ver que los amantes del ideal descubren todos sus inmundos planes, tramados en la sombra, quieren justificarse y no tienen el valor suficiente para dar la cara.

Estos heliográficos son los que, con blusa de obrero y apañados en la obscuridad de la noche, tienen sus conciliábulos para adueñarse del municipio y de la representación de los demás ramos de la industria, a fin de ahogar por medio del boicot, los gritos de rebeldía del proletariado.

Que la burguesía, ayudada por el sin fin de claudicantes y confidentes que pululan por este pueblo, trama algo infame contra los hombres del ideal lo demuestra la forma aparatosa en que están haciendo algunos para provocarnos, infestando a la vez de guardia civil la población, al extremo de que en un pueblo donde escasamente hay seis mil habitantes haya nada menos que tres cuarteles.

Vivan alerta los trabajadores de Aznalcóllar; pongan la vista en Cenicero, Benagalbón, Torreperogil y otros y verán que todos estos pueblos, antes de los luctuosos días que les llenaron de consternación, en que la sangre de los productores fué vertida por los vampiros del capital, han atravesado por las mismas circunstancias que atraviesa esta población en la época presente.

[Trabajadores: alerta con los claudicantes y confidentes! Si caemos, caigamos como hombres. Como hoy quien dice que nos anunciamos en la prensa como los toreros se anuncian en los carteles, por esta vez usará un pseudónimo.]

D. H.

Aznalcóllar, 5-7-1915.

Movimiento anarquista

CAMBIO DE DIRECCIÓN

Toda la correspondencia que se enviaba para el grupo «Juventud en marcha», de La Coruña, a nombre de Manuel Paradelo, envíese a nombre de Juan Seoane, a esta dirección: Paraleiro, calle Bocelos, 29, La Coruña.

—La del grupo «Ni rey ni patria», de Nerva, se ha trasladado a la calle de Alfonso XII, 9, altos, a nombre de Manuel López.

Maremagnum

Encontrándose preso el compañero S. Muñoz, de Osuna, en nuestra compañía, y precisando hacer una suscripción para atender a los gastos de su proceso y defensa, hemos acordado, de acuerdo con el camarada Sánchez Rosa, que se incluya en la misma que para nosotros se halla abierta, para evitar el tener que llevar dos suscripciones a un tiempo.

Creemos que los compañeros aprobarán este acuerdo y harán un esfuerzo para contribuir en la medida de sus fuerzas para sacarnos de las garras de la justicia histórica.

Siendo ahora mayores los gastos que han de hacerse, rogamos a todos se interesen por la suscripción.

Las cantidades las enviarán a nombre de José Sánchez Rosa, calle Enladrillada, 49, Sevilla.—Diego y Angel.

Los compañeros que deseen aprender los idiomas francés alemán, etc., en buenas condiciones y con facilidad, pueden dirigirse a esta administración; donde se darán los informes necesarios.

Los compañeros del Ateneo Sindicalista de Nerva, han recaudado 415 pesetas para los manifiestos que ha editado el Ateneo Sindicalista de ésta, cuya recaudación se ha hecho de esta forma:

Unos compañeros de los Ermitaños, 0'60; Francisco García, 0'20; Manuel Esteban, 0'10; X, 0'20; Cirilo Pérez, 0'25; Dionisio Giménez, 0'15; Un excedente del 13, 0'10; X, 0'20; Un cualquiera, 0'25; Manuel Militarista, 0'15; X, 0'15; El Judío, 0'10; Antigüerros, 0'15; Un judas, 0'10; Antonio Pacheco, 0'10; Bartolomé Hermoso, 0'20; A. González, 0'20; Manuel Marco, 0'25; Ismael Martín, 0'10; Dionisio Giménez, 0'10; José Pérez, 0'10; Lorenzo García, 0'10; del Gerona, 0'30.—Total, 4'15.

El mismo Ateneo ha recaudado para los compañeros Diego Alonso y Angel García, presos en la cárcel de Sevilla, 5'55, de este modo:

Gregorio Rojas, 0'50; Manuel Navarro, 0'30; El amo de un café, 0'25; Francisco Madrazo, 0'25; Antonio Fernández, 0'20; José López, 0'50; Un sin nombre, 0'15; Un portugués, 0'15; Un germanófilo, 0'10; Entre buenos compañeros del Ateneo Sindicalista, 1'05 y grupo «Voz Fraternal», 2.

De Reus hemos recibido un artículo en el que se hacen duros cargos a los tipógrafos de dicha localidad por su vuelta al trabajo durante el paro general.

El venir firmado el artículo con un pseudónimo que nos es desconocido nos priva de publicarlo.

Del grupo «Sin Nombre», de Dowlais, hemos recibido 5 pesetas para los presos de Sevilla, las cuales harán efectivas de nuestro corresponsal.

A todas las entidades obreras de la provincia de Jaén en particular y a todos los obreros en general:

Camaradas: La Junta Pro presos de Torreperogil espera que cada uno en la medida de sus fuerzas contribuirá con su óbolo para el manifiesto que fué impreso en Linares y recogido por la Justicia de dicho pueblo, manifiesto que valió a su autor, Juan Chacón, un proceso.

Esta Junta espera de todos los buenos compañeros que manden las cantidades que puedan para el pago de dicho manifiesto y para imprimir otro del mismo autor, que está esperando para su publicación el dinero que enviéis.

Las cantidades pueden enviarse a Manuel Jurado, Centro Obrero, Ubeda (Jaén).

Los compañeros que sostenían correspondencia con Rafael Soler, de Alcoy, pueden hacerlo en lo sucesivo a Valencia, calle Industria, 20, 4.º, Camino del Grao.

El compañero J. Vila, de Barcelona, nos ha entregado 2 pesetas, una para los presos de Cenicero y otra para los de Osuna.

La Sociedad de Oficios Varios de Ubeda se ha disuelto a causa de la conducta observada por el individuo que ejerció de presidente.

Una conferencia.—Organizada por la Sociedad de Albañiles dará el próximo sábado, 11 del corriente, a las nueve de la noche, en su local social, Atauñol, 11, principal, una conferencia nuestro compañero Antonio Loredo, la que versará sobre el tema: *El problema social ante la sociedad capitalista*.

Para los presos de Cenicero hemos recibido del compañero Bonay 7'35 pesetas, recaudadas en la forma siguiente: Bonay, 1 peseta; Perez, 0'50; Blanco, 1; Pepis, 0'50; Sisquet, 0'50; Llorens, 0'20; Petit, 0'30; Miquel, 0'10; Chatu, 0'10; Sintu, 0'25; Antonio, 0'15; Luis, 0'10; Francisco, 0'20; Sabat, 0'25; Ripullés, 0'25; Esteve, 0'25; Andreu, 0'10; Salvador, 0'20; Juan, 0'20; Fabregat, 0'40; Pepe, 0'30; Emilio, 0'30; Santiago, 0'20.

Ateneo Sindicalista de Barcelona.—Se pone en conocimiento de todos los compañeros, socios y no, que posean libros de la biblioteca de este ateneo, se sirvan presentarlos a fin de poder ordenar y numerar aquellos que no lo están y además para saber quiénes son los compañeros que los tienen, toda vez que la lista de los mismos se ha extraviado.

El domingo, día 12, a las 4 de la tarde, en el domicilio social, Paloma, 15, 2.º, tendrá lugar la 2.ª sesión del ciclo de lecturas comentadas, a cuyo acto invitamos a los trabajadores en general.—La Junta.

Avisos a periódicos

Acción Libertaria rebajará 10 ejemplares a Elviro Lobo de Baracaldo.

Los Refractorios enviarán 1 ejemplar a Juan Boldó, Diputado Maciá, 14, Borjas Blancas (Lérida).

Reivindicación, Los Refractorios y La Voz del Esclavo, enviarán 1 suscripción a José Boix, Angel, 10, Elche (Alicante).

Pluma Roja.—Hemos enviado en folletos las cantidades recibidas hasta el número 272. La Voz del Campesino y La Voz del Cantero, mandarán solo 5 ejemplares a la Asociación «La Paz Obrera», de Puerto Serrano. Estos periódicos y Solidaridad Obrera y Reivindicación le dirán hasta que número tiene pagado.

Donativos

| | Pesetas |
|---|---------|
| Barcelona.—Aragó 0'50; J. Bos 1 | 1'50 |
| Los Angeles.—Juan Blanco | 5 |
| Cette.—Primitivo Villar | 1 |
| Dowlais.—H. Revilla, 1 chelín; U. Martínez, 3 peniques; M. Gracia, 1 ch; P. S. Martín, 3 p.; J. Puerto, 3 p.; M. Esteban, 6 p.; P. Sta María, 1 ch; M. P. 6 p.; A. Meliton, 6 p.; Victor Nogueira, 6 p.; Gallo 6 p. | 9'70 |
| Alicante.—Francisco Sala, 0'25; Francisco Aledán, 4'25; C. Burguera, 0'25; Eduardo González, 0'15; F. Rodulfo 0'20; Manuel Pérez, 0'20; Miguel Espí, 0'20; Manuel Carratalá 0'25; José Carratalá, 0'20; Magin Clará, 0'10; Rafael Bernejo, 0'20; Eduardo Moll 0'25; Pablo Herrero, 0'25 | 2'75 |
| Total. | 19'90 |

Correspondencia

La Bisbal.—J. T. Recibimos 10 pesetas por paquetes de L.I.

Los Angeles.—C. de E. R. Id. 35; para Reivindicación, 15; donativos, 5, y paquetes, 15. Castro del Río.—P. V. Id. 5; para La Voz del Campesino, 1; Reivindicación, 0'50; La Voz del Cantero, 0'50, y paquetes, 3. Pagado el 17.

Campillo.—T. C. Id. 18'25; para presos, 13, y manifiestos, 5'25.

Palamos.—R. M. Id. 24'90; para Solidaridad Obrera, 3'20; Acción Libertaria, 3'20; encargos, 11'50, y paquetes, 7. Pagado el 272.

Zaragoza.—V. M. Id. 1'50 por paquetes. Pagado el 273.

Aznalcóllar.—R. G. Id. 2 por paquetes. Pagado el 270, sobran 0'30.

Gerona.—J. A. Id. 5'65; manifiestos, 1; folletos, 2'65, y paquetes, 2. Pagado el 271.

Cette.—P. V. Id. 4; donativo, 1, y suscripción, 3.

Fuenmayor.—M. B. Id. 2'50 para libros. Uldemolins.—J. C. Id. 22; por almanques y libros, 7'80; extraordinario, 8'75, y paquetes, 5'45; Pagado el 247, sobran 0'45.

Ferrol.—L. B. Id. 9 por paquetes, según postal que habrás recibido.

Casas Viejas.—J. O. Id. 6; para El Porvenir del Obrero, 2; La Voz del Campesino, 2, y paquetes, 2. Escribimos.

Dowlais.—G. «Pro-prensa», Id. 6 libras, por las que dieron 148'75 pesetas; para presos, 19'15; Solidaridad Obrera (donativo 0'60 y papeletas 15), 15'60; Pluma Roja, 2'20; Reivindicación (paquetes 10'60 y donativo 4'25), 14'85; Acción Libertaria, 8'75; Fiat Lux, 6'35; La Voz del Cantero, 1'50; La Voz del Obrero (por libros 27 y paquetes 3'75), 30'75; Escuela de Sabadell (de Sabino Gallo 0'70 y por papeletas ría 15'60), 16'30; Congreso del Ferrol, 1'95; donativo, 7'90, y paquetes, 23'65.

Beas de Segura.—F. C. Id. 2'20 por paquetes. Lisboa.—J. S. Id. 35; para Acción Libertaria, 18, y paquetes, 17.

Alicante.—R. B. Id. 15'55; para folletos, 0'80; donativo, 2'75, y paquetes, 12. Pagado el 267.

Mahón.—J. M. Z. Id. 21 con las 8'95 entregadas a El Porvenir del Obrero, por paquetes. Pagado el 270. Escribimos.

Santa Eufemia.—M. G. Id. 2; por libros enviados, 1, y suscripción, 1.

Publicaciones de LA ESCUELA MODERNA

Casa Editorial fundada por Francisco Ferrer Guardia

Por la Administración de TIERRA Y LIBERTAD, mediante pago anticipado, se servirán las siguientes obras

ENCUADERNADAS: A 2 PESETAS

Las Aventuras de Nono, por Graus, traducción de A. Lorenzo.
El Niño y el Adolescente, por Michel Petit.
Preliudios de la Lucha, por Pi y Arsuaga.
Sembrando Flores, por F. Urales.
Primer Manuscrito (correspondencia escolar y dictados).
Origen del Cristianismo, por Malvert.
Aritmética Elemental, por Palauf.
Elementos de Aritmética, dos tomos, 4 pesetas.
Resumen de la Historia de España, por Nicolás Est-varez.

Compendio de Historia Universal, por Clemencia Jaquinet, tres tomos, 6 pias.
Notiones de Idioma Francés, por L. Bonnard.
Geografía Física, por O. de Buen, prefacio de E. Beolus.
Pequeña Historia Natural, por O. de Buen, dos tomos, 4 pesetas.
Mineralogía, por O. de Buen.
Petrografía y Vida actual de la Tierra, por O. de Buen.

Edades de la Tierra, por O. de Buen.
Notiones sobre las Primeras Edades de la Humanidad, por G. Engstrand.
Evolución Super Orgánica (La Naturaleza y el Problema Social), por E. Lúria.
Humanidad del Porvenir, por E. Lúria.
Psicología Ética, por Ch. Letourneau, traducción de A. Lorenzo, 4 tomos, 8 pias.
La Substancia Universal, por A. Bloch y Paraf Javi, traducción de A. Lorenzo.

Tierra Libre, (cuanto) por J. Grave, traducción de A. Lorenzo.
La Escuela Nueva, por J. F. Elslander, traducción de A. Lorenzo.
Hacia la Unión Libre, por A. Naquet, traducción de A. Lorenzo.

República Francesa y Vaticianismo o La Política Religiosa en Francia, por André Mator, traducción de C. Litrán.
La Evolución de los Mundos; por M. J. Nergal, traducción de C. Litrán.
Historia de la Tierra, por Ch. Souerwein, traducción de C. Litrán.
El Origen de la Vida, por J. M. Pargame, traducción de C. Litrán.

La Evolución de los Seres Vivos, por E. Ruben y V. Laverne, traducción de C. Litrán.
La Escuela Moderna, por F. Ferrer Guardia.
Cómo se forma una inteligencia, por el Dr. Toulouse, traducción de O. Litrán.

EN CARTONÉ: A 1'50 PESETAS

Tierra Libre (cuanto), por J. Grave.
Résumé de Gramática Española, por Palauf.
El Niño y el Adolescente, por Michel Petit.

EN CARTONÉ: A 1 PESETA

Cartilla, primer libro de lectura.

EN RÚSTICA: A 1 PESETA

El Niño y el Adolescente, por Michel Petit.
Preliudios de la Lucha, por Pi y Arsuaga.
Origen del Cristianismo, por Malvert.
Humanidad del Porvenir, por E. Lúria.
Las Clases Sociales, por C. Malato, traducción de A. Lorenzo.
Flores, drama social en 3 actos, por J. P. Chaudon, traducción de A. Lorenzo.

San Feliu de Llobregat.—F. C. Id. 10 por paquetes. Pagado el 268.

Los Angeles.—B. de M. Id. 25; para folletos, 7'50, y paquetes del grupo «Los Internacionales Conscientes», de Ray, 17'50.

Banes.—G. «Rompe Cadenas». Id. 17'50; para manifiestos, 2'50; Acción Libertaria, 7'50, y paquetes, 7'50.

Sevilla.—M. M. Id. 3'30; para folletos, 1, y paquetes, 2'30.

Elche.—J. B. Id. 8; para Salud y Fuerza, 2; Reivindicación, 2, y paquetes, 4.

Argentina.—L. B. Id. 6; para Acción Libertaria, 2, y por suscripción tuya y de J. F., 4.

Palma.—J. A. Id. 1 por paquetes.
Montblanch.—J. M. Id. 2 por suscripción.
Valencia.—G. C. Id. 1 por id.
Huelva.—R. G. D. Id. 1 por id.
Cartagena.—J. M. Id. 5 por paquetes. Pagado el 269.

Fernán Núñez.—R. M. Id. 10 para libros.
Nerva.—G. «Ni rey ni patria». Id. 14; para víctimas de Torreperogil, 12; Reivindicación, 1, y paquetes, 1.

Cardiff.—A. N. Id. 25 por paquetes. Pagado el 284.

Barcelona.—J. Bos. Id. 4; donativo, 1; presos, 0'75; Solidaridad Obrera, 0'50 familia Tarrida, 0'25; Salud y Fuerza, 0'25; presos Cenicera, 0'25; escuela Fuenmayor, 0'25; mitin anarquista de Gracia, 0'25; presos de Sevilla, 0'25; periódico esperantista de Madrid, 0'25.

Santiago.—J. M. Q. Id. 6 para folletos.
Puerto de Luz.—Id. 8; para folletos, 7, y suscripción, 2.

Sama de Langreo.—O. M. Id. 28 por paquetes. Pagado el 270.

Dos Hermanas.—J. J. Id. 2 por suscripción.
Puerto Serrano.—A. «La Paz Obrera». Idem 14; para La Voz del Campesino, 4; Solidaridad Obrera, 1; Reivindicación, 1; La Voz del Cantero, 2, y paquetes, 6. Pagado el 275.

Paradas.—F. C. En correspondencia del número 255 aparece pagado el 254. Ahora tienes pagado el 266.

Catarroja.—A. P. Id. 15'30 por libros.
Gondomar.—A. C. Id. 1'20; para folletos, 0'20, y suscripción, 1.

Balance del número 272

| | Pesetas |
|--------------|---------|
| INGRESOS | |
| Por paquetes | 374'50 |
| Donativos | 8'20 |
| Venta | 36'20 |
| Total. | 418'90 |

| | Pesetas |
|--------------------------|---------|
| GASTOS | |
| Déficit del número 271 | 390'80 |
| Impresión del número 272 | 280'00 |
| Franqueo | 41'15 |
| Por hacer el correo | 15'00 |
| Gastos menudos | 1'25 |
| Total. | 728'05 |

| | Pesetas |
|--------------------|---------|
| RESUMEN | |
| Suman los gastos | 728'05 |
| Suman los ingresos | 418'90 |

Déficit para el número 273. 309'15
Imprenta GERMINAL, Ronda San Pablo, 36.

Publicaciones de LA ESCUELA MODERNA

Casa Editorial fundada por Francisco Ferrer Guardia

Por la Administración de TIERRA Y LIBERTAD, mediante pago anticipado, se servirán las siguientes obras